

# Compte rendu du conseil d'école du 14 octobre 2016

Présents : Mme ANDRE, Mme DIEZ, Mme MARGUERIE, Mme ORY, M. DUDOUIT, parents d'élèves – Mme DIARD, service éducation, M. GREARD, élu référent d'Argentan Intercom – M. REY, D.D.E.N. – Mme DESTIGNY, Mme DOZIAS, Mme FOUCHER, Mme GERMAIN, M. AUVRAY, M. THIEUW, enseignants.  
Excusée : Mme BRILLAUD, I.E.N.

## 1. Bilan de la rentrée

### Effectifs

L'école compte actuellement 119 élèves répartis de la façon suivante :

Niveaux	TPS	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	Total
	4	12	10	20	10	19	19	11	14	<b>119</b>

Classes	TPS-PS-MS	GS	CP-CE1	CE1-CE2	CM1-CM2
	Mme DESTIGNY Mme FOUCHER	Mme GERMAIN	M. THIEUW	M. AUVRAY	Mme DOZIAS
	26 élèves	20 élèves	23 élèves	25 élèves	25 élèves

### Elections

Elles ont eu lieu le 7 octobre et la participation au scrutin a été de 34%.

Le nombre de candidats n'était pas suffisant et il a fallu faire appel à des volontaires pour compléter la liste après les élections. Les parents sont donc représentés par 5 titulaires : Arnaud DUDOUIT, Marlène MARGUERIE, Delphine DIEZ, Lucile ORY et Martine ANDRE.

### Temps périscolaires

La fréquentation du restaurant scolaire est en hausse et a atteint 80 élèves ces derniers jours. Tout comme l'an dernier, deux services sont organisés : le premier avec les élèves de maternelle et le second avec les élèves d'élémentaire.

La garderie est également très fréquentée, jusqu'à près de 30 enfants à certains moments, ce qui commence à être beaucoup pour une seule personne, d'autant plus que l'âge des enfants varie de 3 à 11 ans. Certains parents ont émis le souhait de voir un service d'aide aux leçons se mettre en place. Cette demande sera transmise au service éducation.

Les TAP (Temps d'Activités Périscolaires) ont lieu le jeudi de 14h50 à 16h30. 12 animateurs tournent sur les différentes écoles de la communauté de communes, chacun avec ses spécialités. Ainsi, les activités proposées aux enfants sont variées.

Pour la 1ère période, les activités proposées étaient, entre autres, natation pour les GS, ludothèque, cuisine, tri sélectif, jeux de société...

Au programme de la prochaine période : escalade, cuisine, handball, langue des signes, peinture et sculpture, jeux de rôles, danse.

Dans le courant de l'année scolaire, d'autres activités seront disponibles (théâtre, judo, gym et même peut-être kayak).

Certains parents souhaiteraient recevoir la liste des activités proposées avant que leur enfant fasse son choix.

## 2. Projets pour l'année

### Saison culturelle

Cette année, tous les élèves ont pu être inscrits et assisteront à deux spectacles sur le temps scolaire :

- mardi 8 novembre : Des rêves dans le sable (CM)
- mardi 13 décembre : Molière dans tous ses états (GS)
- mercredi 14 décembre : Molière dans tous ses états (CP-CE-CM)
- mardi 7 février : La cigale et la fourmi (GS, CP-CE1)
- jeudi 9 mars : 20 000 lieues sous les mers (CE1-CE2)

- mercredi 22 mars : Lady Do et Monsieur Papa (TPS-PS-MS)
- jeudi 6 avril : Mmmiel (TPS-PS-MS)

Une projection au cinéma d'Argentan est également comprise dans l'abonnement :

- mercredi 12 octobre :
  - Phantom Boy (CP-CE1)
  - Tout en haut du monde (CE1-CE2)
- lundi 17 octobre :
  - Les contes de la mère poule (TPS-PS-MS)
  - Neige et les arbres magiques (GS)
- mardi 18 octobre : Soigne ton gauche – ciné bruitage musical (CM)

Les cartes d'abonnés seront distribuées début novembre et elles permettront aux élèves de bénéficier d'une réduction pour les autres spectacles de la saison culturelle et au cinéma d'Argentan.

L'abonnement, d'un coût de 12 euros par élève, est pris en charge par l'association des copains et copines de l'école.

### Natation

Les élèves de CP, CE1 et CE2 se rendent au centre aquatique d'Argentan tous les mardis jusqu'au 29 novembre. Ensuite, ce seront les CM qui bénéficieront de séances de natation, également le mardi après-midi, jusqu'au 14 mars.

Il est rappelé que cette activité fait partie des programmes de l'école primaire et qu'elle est donc obligatoire.

### Médiathèque

Tous les élèves ont pu bénéficier par l'intermédiaire de leur classe d'un abonnement à la médiathèque d'Argentan. Pour 1 euro, ils peuvent emprunter 2 livres et un CD audio pour une durée de 4 semaines. Ils se sont rendus à la médiathèque une première fois avec leur classe pour recevoir leur carte et faire leur premier emprunt de documents. C'est maintenant aux parents d'assurer le changement régulier des livres. En fonction des projets de classe et des expositions présentées à la médiathèque, d'autres visites seront peut-être organisées.

### Projet d'école

Il est actuellement en cours de rédaction et abordera, entre autres, les problématiques suivantes :

- En quoi la création d'une fresque collective peut favoriser l'implication de chaque élève dans la vie de l'école et dans un travail commun ?
- En quoi, un travail spécifique sur l'oral peut-il aider les élèves en difficultés ?

Un travail avec l'équipe de circonscription permettra de déterminer les actions à mettre en œuvre.

### Sorties pédagogiques

Pour le moment, aucune sortie n'est prévue. Les projets sont en cours d'élaboration.

### Dates à retenir

Le photographe scolaire viendra le lundi 14 novembre.

Pour le moment les dates du carnaval et de la fête de l'école ne sont pas arrêtées. L'équipe enseignante propose que le carnaval ou « défilé de printemps » se déroule, comme l'an dernier, juste avant les vacances de printemps, à savoir le vendredi 7 avril. Quant à la fête de l'école, elle pourrait avoir lieu le samedi 24 juin.

## **3. Sécurité**

En ce qui concerne Vigipirate, les consignes reçues et affichées à l'entrée de l'école demandent notamment aux parents d'éviter les attroupements devant l'école et de signaler tout comportement ou objet suspect.

Durant les heures de classe, le portail est fermé à clé.

D'autre part, chaque école dispose d'un plan particulier de mise en sûreté (PPMS) qui prend en compte les risques liés à des accidents majeurs d'origine naturelle (tempête, inondation...), technologique (nuage toxique...), ou à des situations d'urgence particulière (intrusion de personnes étrangères à l'école, attentat...).

Durant l'année scolaire, l'école organise trois exercices.

Le premier exercice portant sur une intrusion a été organisé vendredi 14 octobre. Il s'agissait de préparer les enfants à sortir vite et silencieusement. L'évacuation s'est bien déroulée. Tout le monde est sorti de l'école par le portail du parking et s'est dirigé vers l'arboretum avant de rejoindre le terrain de foot.

L'étude préalable à l'exercice a conduit l'équipe enseignante à suggérer quelques aménagements :

- Revoir les serrures et clés des différentes portes des bâtiments.
- Prévoir des portails et une clôture plus hauts.
- Prévoir un système d'alerte silencieuse et visuelle déclenchable de n'importe quelle pièce et relié à la gendarmerie.
- Prévoir une porte secours au bout du couloir du bâtiment B.
- Prévoir un système de communication entre les différents bâtiments (talkie walkie par exemple).
- Aménager dans la classe des GS un espace caché de l'extérieur ou rendre les vitres opaques (sans tain).
- Prévoir protection fenêtres du dortoir (par un volet par exemple).

Un autre point concernant la sécurité est abordé. Il s'agit de la circulation des véhicules sur le parking et dans l'accès au parking. Certains roulent trop vite et la surveillance des enfants qui traversent n'est pas toujours bien assurée par leurs parents.

La possibilité d'indiquer par des flèches le sens de circulation sur le parking est évoqué.

#### **4. Travaux et investissements**

##### Etat des travaux demandés pour le 1<sup>er</sup> trimestre

- régler le problème électrique de la maternelle : prévu avant les vacances de Noël
- vérifier les radiateurs de la maternelle : prévu avant les vacances de Noël
- régler le problème des gravillons : pas de solution actuellement
- repeindre la classe des GS : en 2017
- repeindre le portail côté rue : en 2017
- vérifier les radiateurs du bâtiment B : en cours
- repeindre les lignes de la cour : déjà effectué

De plus, un certain nombre de petits travaux ont été effectués et la clôture du côté rue a été remplacée. Il est prévu que l'ancienne clôture soit enlevée.

En ce qui concerne l'alarme, plusieurs personnes se partagent le même code et le nom qui y est associé est celui d'une enseignante qui ne travaille plus à Sarceaux depuis plusieurs années. Il serait souhaitable que chacun puisse disposer d'un code personnel.

D'autre part, M. THIEUW souhaiterait ne plus figurer sur la liste des personnes à joindre en cas de déclenchement de l'alarme.

##### Investissements

- Un budget a été alloué cette année pour l'achat d'un nouveau photocopieur. Finalement, l'école a récupéré l'ancien photocopieur couleurs de la médiathèque d'Argentan.
- L'école recevra prochainement une classe mobile (tablettes et vidéoprojecteur interactif).